
令和２年６月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

佐々木敦緒 議員 

（一問一答） 

１ シカの捕獲強化対策について 

 本市のシカ被害は想像以上に拡大し、対策が喫緊の課題だ。捕獲の

強化が必要と考える。市の被害防止対策強化へ向けての決意を伺う。 

(1) 本市の鳥獣害対策をどのように考えているのか伺う 

(2) 市の対策でシカ被害は十分防止できているか伺う 

(3) 市内に生息するシカの数を推計し、減少させるべき手段・方法をど

のように講じているか伺う 

(4) 個体数を減らす、効果ある対策の策定を急ぐことなどの指示は 

(5) 有害鳥獣捕獲強化アドバイザーの登用について 

２ 旧遠野高等学校情報ビジネス校校舎等跡地活用の進捗状況について 

 旧遠野高等学校情報ビジネス校跡地の活用は宮守町の経済を支え

る重要な課題である。市長の考えを伺う。 

 (1) 活用計画案の実行に向けた進捗状況について伺う 

 (2) 10年間も活用実施に至らなかったのは何故か伺う 

 (3) 今回提出された活用案の実施見込みについて伺う 

 (4) 県有財産の使途についての交渉内容について伺う 

 (5) 活用案等何らかの実現について市長の決意を伺う 
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市 長 

小松 正真 議員 

（一問一答） 

１ 遠野市のコロナウイルス対策について 

 (1) 遠野市内の経済状況について 

  ① 市内にどれぐらいの影響が出ているか（経済関係なく） 

  ② 経済についてどのような影響がでているか 

  ③ 影響はいつごろまで続くと思っているか 

 (2) 市民からの声について 

  ① どういう把握をしているか、どういう要望があがってきている

か 

 (3) 遠野市独自の政策について 

  ① 遠野市独自で国・県とは別に政策を立てているか 

  ② 近隣市町村の政策を把握しているか 

  ③ どんな支援策を立てていくつもりなのか 

 (4) 今後の遠野について 

  ① 遠野の経済がどのようになっていくと考えているか 

  ② 税収面ではどのように考えているか 

２ 一般社団法人遠野ふるさと公社等について 

 (1) 一般社団法人遠野ふるさと公社の現状について 

  ① 平成 31年度（令和元年度）決算状況について 

  ② 赤字の原因はなにか 

 (2) 新法人の立ち上げについて 

  ① どうして今新法人が必要なのか 

  ② 新法人を立ち上げるための計画はどうか 

  ③ 一般社団法人遠野ふるさと公社と新法人の関係は 

  ④ なぜ今の時期の立ち上げなのか 

  ⑤ 遠野ふるさと公社の改善は 
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市 長 

小林 立栄 議員 

（一括質問） 

１ 「新たな日常」の確立に向けた今後の市政運営について 

新型コロナウイルス感染症対策による安全、経済対策による安心、

そして未来への投資である質の高い教育の推進による希望溢れる「新

たな日常」の確立が求められる。今後の市政運営について考えを伺う。 

２ 市民の安全を守る今後の危機管理体制の強化について 

 (1) 新型コロナウイルス感染症対策に係る市の業務継続と市職員の働

き方について 

 (2) 災害時の感染症対策について 

３ 安心して社会経済活動ができる経済対策について 

 (1) 新型コロナウイルス感染症対策に係る経済対策について 

 (2) 「新たな日常」の確立に向けた支援について 
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 (3) 来春卒業予定者への就職活動、市内事業者の求人活動への支援につ

いて 

４ 質の高い教育の推進で未来への投資を 

   「GIGAスクール構想」と「こども本の森遠野（仮）構想」の推進に

ついて 

 

 

市 長 

教育長 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１ 新型コロナウイルス感染症予防に係る「新しい生活様式」の基盤整備

について 

 (1) 新型コロナウイルス感染症についての見解 

 (2) “新しい生活様式”の定着にむけた取り組みについて 

 (3) 高年齢者へのタブレット貸与の有効性に対する認識について 

 (4) 第２期まち・ひと・しごと創生総合戦略に据えた「観光から交流、

そして定住へ」についての、戦略の再考の必要性、手法の再構築の認

識、新たな方向づけについて 

 (5) 特別定額給付金の対象外となる 4/28以降出生児についての、公平

性の確保について 

２ 学校における新型コロナウイルス感染症対策の考え方について 

 (1) 保健管理体制について 

 (2) 差別・偏見・いじめ・誹謗中傷への配慮・注意について 

 (3) 地域ごとの行動基準について 

 (4) 設置者及び学校の役割について 

 (5) 家庭との連携について 
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菊池 浩士 議員 

（一括質問） 

１ 緊急事態宣言解除後の経済の再生について 

(1) 経済の再生に何が必要だと考えているのか市長の考えを伺いたい 

(2) 市内の飲食店や宿泊施設が事業を継続するにあたり、感染症対策に

ついての相談窓口が必要と考えるが、その考えがあるのか伺いたい 

 (3) 各種イベントや地域の祭りなどは、制限の範囲を越えなければ開催

してよいとなっているが、やはり主催者に判断を任せるのは難しい、

相談窓口が必要と考える 

２ 橋梁長寿命化に伴う方針について 

 (1) 橋梁点検結果等により通行止めが生じる場合の方針について伺い

たい 

 (2) 通行止めとなった事例があれば、どのように進められているのか伺

いたい 

 (3) 今後に老朽化が進み、通行に支障のある状態になった橋梁の工事完

成までの工程をどのように考えるのか伺いたい 

 (4) 住民説明会など開く予定はないのか伺いたい 
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市 長 

萩野 幸弘 議員 

（一問一答） 

１ 遠野ふるさと公社の経営改革について 

遠野ふるさと公社の経営改革については、先般経営改善３ヵ年計画

が示されているが、改革の基本的な方向性や組織体制、実行内容や株

式会社化及び連携協定の概要等について多角的に検証するとともに、

改革に取り組む市長の決意や、基本的な考え方を伺う。 

２ 遠野駅舎の今後の在り方について 

   遠野駅舎の合築計画に係る進捗状況について確認するとともに、遠

野駅舎の今後の在り方について、市長の考え方を伺う。 
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市 長 

佐々木恵美子議員 

（一括質問） 

１ 遠野独自の新型コロナウイルス対策・支援について 

 (1) 特別定額給付金の対象とならない新生児への支援の考えは 

 (2) 災害時、感染予防対策を踏まえた避難のあり方について伺う 

２ 財務状況から今後の遠野市は 

   新型コロナウイルス対策・支援に多くの支出を伴う。財源、市民サ

ービス、施設の維持等、どの様に維持する考えか伺う。 
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市 長 

瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１ 遠野ふるさと商社・公社の経営改善について 

 (1) これまでのふるさと公社が果たして来た役割りや重要性の見解に

ついて 

 (2) 赤字体質が続いてきた要因や状況について 

(3) 株式会社化を図り商社を新設することと、既存公社を存続させる意 
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   義の、市民への周知について 

 (4) 雫石町の第３セクターしずくいしから学ぶ、11 期ぶり黒字化達成

の新聞報道の見解について 

 (5) 商社・公社両者の今後の経営改善の取り組みと、コロナ禍の影響に

よる経営環境への対応について 

２ 宮守銀河(子育て)市営住宅計画の進捗状況等について 

 (1) 花巻農業協同組合旧宮守支店の用地等価交換から、これまでの経緯

について 

 (2) 宮守地区の子育て支援住宅構想の経緯について 

 (3) 急激な人口減少と、核家族社会における子育て世代への住宅支援の

あり方について 

 (4) 宮守保育園移転改築計画との関連性について 

 (5) 情報ビジネス校跡地利活用検討報告書における、複合施設案１の

(仮称)銀河住宅との関連性について 

 (6) 設計委託料の予算はやっと上程されるが、当該住宅の早期建設スケ

ジュールについて 

 

 

 

 

 

市 長 

 


